



介護保険料びつくり		戦火をくぐりぬけて		子ども食堂に関心	
富田林市西板持町 馬場 義伸 (72歳)	介護保険の報酬改定についての記事で、「実態を反映しない経営データから報酬単価の引き下げを決めてしましました」とありました。このことで、個人や中小・零細事業所の経営が苦しくなり倒産・廃業の方が出たりしているとのこと。国は、事業者のみなさんには勿論お年寄りを粗末にしているなと思います。	堺市西区鶴田町 西 阳子 (72歳)	朱印いただきに出かけております。近くの神社をあらたに発見。宮司さんの話にも花が咲きます。	高石市取石 沼間 綾子 (71歳)	いつも「私の戦争体験」の記事を読ませていただいています。よく亡き母に沖縄で空襲にあって戦火をくぐりぬけて話を聞かされてきたのを思い出しました。
岸本 理沙 (28歳)	職場のみんなと届くのを楽しみにしています。仕事の合間にちょっとした時間にしてしまいます。スタッフみんなで考え方にも繋がっています。	堺市中区深井水池町 喜多 洋子 (80歳)	住民皆で気をつけて	群馬県伊勢崎市境東新井 清水 有香 (46歳)	いつも「私の戦争体験」の記事を読ませていただいています。よく亡き母に沖縄で空襲にあって戦火をくぐりぬけて話を聞かされてきたのを思い出しました。
花田 悅子	いつもクロスワードが届くのを楽しみにしています。また職場のコミュニケーションにも繋がっています。	堺市南区新桧尾台 村谷 理恵 (63歳)	秋になつたら	吉野 美貴 (49歳)	いつも「私の戦争体験」の記事を読ませていただいています。よく亡き母に沖縄で空襲にあって戦火をくぐりぬけて話を聞かされてきたのを思い出しました。
岸和田市 戒町 室井 宏文 (60歳)	いつも簡単レシピ切り抜いてとっています。いつもおいしそうと思いながら、まだ作ったことはないのですが…。秋になつたらまとめてごちそうを作りたいなー!	堺市東区日置荘西町 佐藤 真理 (63歳)	一人ひとりが大切にされる社会に	堺市西区神野町 井口 軍一郎 (北区東上野芝町)	いつも「私の戦争体験」の記事を読ませていただいています。よく亡き母に沖縄で空襲にあって戦火をくぐりぬけて話を聞かされてきたのを思い出しました。
花田 悅子	いつも簡単レシピ切り抜いてとっています。いつもおいしそうと思いながら、まだ作ったことはないのですが…。秋になつたらまとめてごちそうを作りたいなー!	室井 宏文 (60歳)	井口さんは戦時中の北東部にあります東安に住いだったそうです。井口さんのお父さんがちょうど国境を守ります警護団として、そして、日本が非常に危ない体制になってしまって、劣勢な状況だった昭和20年8月、井口さん一家はお父さんを残して、この東安から避難するため、列車を乗り継いで満州の南方を目指していたそうです。	吉野 美貴 (49歳)	いつも「私の戦争体験」の記事を読ませていただいています。よく亡き母に沖縄で空襲にあって戦火をくぐりぬけて話を聞かされてきたのを思い出しました。

す。

子ども食堂にまつわる社会の実現にむけたスタートになると思いま

MC原田（以下原田） 戦後60年、リスナーの語り継ぐ悲惨な体験、あの大戦から60年、悲惨な体験をした人々の数は減りまして、記憶も月日が経つとともに薄らいでいきます。しかし、決して忘れてはなりません。

先日、30年振りに、音信不通だった友から電話がありました：「でも元気でいてくれて嬉しかったです。積もる話がたくさん有るので、会つてからということで約束しました。30年！お互いにおばちゃんになつてているので、果して待ち合わせ場所、わかるかなあ～？（笑）

井口さんは戦時中の北東部にあります東安に住いだったそうです。井口さんのお父さんがちょうど国境を守ります警護団として、そして、日本が非常に危ない体制になってしまって、劣勢な状況だった昭和20年8月、井口さん一家はお父さんを残して、この東安から避難するため、列車を乗り継いで満州の南方を目指していたそうです。

寄稿 私の戦争体験 <71>

2005年8月9日 ラジオ大阪放送 MC原田年晴「ほんまもん！原田年晴です」から聞き取り、まとめたものです。

あるとき、井口さんたちが移動しているときに、戦闘機に見つかりまして、機銃掃射、ダッダッダと危うく受けそになります。命を落としかけたそうですが、そのときの様子は今まで鮮明に井口さんは覚えていらっしゃるといふことです。

井口 だって7歳の頃の話でしよう。

原田 だから子どもからすれば珍しい飛行機やなあつとボーッと眺めていたんですね。

井口 小っちゃい男の子ですからね。

原田 それに言つたら、追いつかれたといふことなんですね。鮮明に井口さんはそのときの様子を覚えていらっしゃる。3ヶ月かけまして満州を南下し、無事家族と再会はできたといふことなんですが、井口さんが日本敗戦を知つたのは8月15日で、満州から南下する際の満員電車の中。

井口 で、放送を聞いた人、車内的人は悲しみと落胆の声で充満していたということなんだそうです。そのときの様子もしつかりと井口さんは覚えていらっしゃいます。

原田 7歳の記憶なんですが、あまりにも悲惨な状況だったので、7歳であつてもしっかりと覚えていらっしゃいました。

井口 だから横で。そのお